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杂物垃圾堵住消防通道

环绕在历史保护建筑旁的多棵
树木，原本郁郁葱葱，绿树成荫。谁
知，一场突如其来的“修剪”，却让大
树们“很受伤”：有的被“连头砍”，剁
去了树冠，只剩光秃秃的主干；有的
甚至被“齐腰斩断”，残存孤零零的树
桩……发生在杨浦区彰武路600号
同济新村的这一幕，让居民十分心
痛。在“帮侬忙”介入后，目前城管部
门已开展现场调查。大树修剪，为何
又遭如此“狠手”？对此，居民们亟待
一个明明白白的回应。

树쪷붨훾엔듳쫷

本报讯（记者 陈浩）

1月27日，本报7版刊出

《于塘路为啥5年还没建成？》的报道，反

映了嘉定区安亭镇于塘路自2018年建设

至今一直没有修好，市民急切希望这条

路能够早日建成通车以缓解附近的交通

拥堵。记者从相关方面了解到，于塘路

“通车工程”主要涉及2个施工阶段，目前

下穿铁路地道已建成，接线道路正在加快

建设。

据嘉定交通发展集团有限公司介绍，

于塘路项目，是一条与铁路建设和运营管

理紧密关联的道路建设项目。在施工工

序上，首先是铁路施工，原有沪宁铁路调

整，并新建沪通铁路。于塘路原是跨线

桥，因跨径无法满足沪通铁路的施工需

求，将拆除改建为下穿铁路地道。

这段下穿铁路的道路工程，分两个阶

段实施。第一阶段是铁路用地范围内的

地道建设，第二阶段是两侧接线道路建

设。地道建设与沪通铁路同步施工，于

2020年上半年建成。此前，为替代老于塘

路跨线桥的交通功能，嘉定区还先行启

动了西侧于田路（4车道）的跨线

桥施工，于2017年4月

建成通车。2021年5月，地道两侧的接

线道路开工建设，目前已完成两侧U形

槽基坑围护工程和道路桥梁部分主体结

构施工。

项目建设单位嘉定交发集团表示，他

们将积极协调铁路管理部门，推进高铁临

时用地审批和临近铁路营业线施工审批，

确保接线道路顺利推进，预计于塘路将

在2023年上半年完成项目的建设。

记者还了解到，嘉定安亭地区有多

条穿越铁路的规划道路正在同步建

设或已开展建设前期准备工作，主要

有已经开工建设的新建百安公路

和春浓路，正在开展建设前期准

备工作的外青松公路改扩建

和新建安虹北路，这几条

道路将在未来几年陆续

建成，进一步改善安

亭地区铁路南

北的交通状

况。
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对此次修剪，居民亟待明明白白的回应

居民抱怨楼道存安全隐患

于塘路5年没修好，项目方回应：

接线道路正加快建设
小
帮
民
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呼家住曹杨路303弄锦绿新城小区9号楼

的蔡先生向“帮侬忙”反映，常有居民在楼道

堆放杂物，不仅影响环境，还挡住消防通道，

存在较大安全隐患。

记者来到现场后发现，在9号楼公共楼

道，乱七八糟地堆放着纸板箱、旧纸板等，硬

生生把消防疏散通道给堵上了。蔡先生告

诉记者，除了一大堆的杂物，还有人经常将

砖块、木条等建筑垃圾放在白色麻袋里，“任

性”堆放在楼道内。“垃圾到处乱扔，阿拉一

不小心就要被绊倒，真是天天提心吊胆！”

记者在现场采访时，不少居民表示，楼

道乱象已存在多时，许多人是“有样学样”，

你堆我也堆，全然不管公共部位的整洁与安

全。由于杂物堆积太多，能供居民通行、疏

散的空间大大“缩水”，存在严重安全隐患。

对此，居民沈阿婆满脸焦急，“堆满了那么多

纸板箱，万一着火怎么办？我们年纪大了，

逃都逃不出去啊！”

记者就此事联系了锦绿新城居委会。

一名苏姓负责人表示，对于楼道乱堆物情

况，他们确实已接到不少居民反映。居委会

承诺，将立即会同物业，前往现场查看，两天

内会开展清理，同时将挨家挨户劝告居民，

切勿在楼道内堆放杂物和垃圾。

虽然楼道整治有了下文，但居民还是忧

心忡忡，生怕乱象又卷土重来。他们希望，

小区物业和居委会加强日常巡查，一旦发生

问题迅速处理，确保小区的居住安全。

本报记者 徐驰 通讯员 周斌
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空地“满
目疮痍”

■ 楼道乱象

已存在多时

■ 大树퓢“枝춷뛧횦”

秃춺춺

“砍头”“腰斩”居民痛心
“小区里原本种得好好的大树，真是被

折腾得不成样子。不少只剩下树干，不留一

片叶子。”看到这样的景象，同济新村的居民

是心痛不已。他们回忆说，今年1月上旬，原

本在小区里种得好好的数十棵树木，竟被物

业“过度修剪”，不少还惨遭“砍头”“腰斩”。

“这许多树有的已经长了将近40年，以

前都没怎么好好修剪过。可没想到，这次一

出手，就闹成如此光景，实在是让人无法接

受！”居民张先生连连摇头。他表示，小区里

本来种植着20多棵香樟树、槐树、枫杨树、水

杉树、朴树等，绿树环绕，景色不错。1月上

旬，物业方面派工作人员修剪树木。但是，

随后的一幕让居民们惊呆了：大树遭到“砍

头剁枝”，一些树木更是被砍得只剩下树桩，

让居民扼腕叹息。居民拿出卷尺丈量后发

现，这些遭“过度修剪”的树木直径基本达到

三十厘米，全部是成年树木。“如果只是修剪

枝叶，树木还能再有枝繁叶茂的时候，但现

在砍到只剩下树桩，大树还能活下去吗？”

大树紧挨历史建筑
张先生告诉记者，这些树大多种植在同

济新村350号专家楼附近。记者查询资料后

发现，这幢楼已被列入“上海市优秀历史建

筑名录”。居民们讲，这些树木当中，不少已

经长到超过12米，原本都种植在楼边。“这些

树是顺着房子的方向，南北并列种植的，树

龄较久，枝叶茂盛，而且长得一直都很好。”

可如今，专家楼附近的空地上是“满目

疮痍”，徒留一棵棵“伤痕累累”的树木：有的

被砍光枝叶，成了光秃秃一片的“光杆司

令”；有的被砍伐到只剩下一个高度不到5厘

米的树桩。据居民不完全统计，至少有四五

棵树被砍到仅剩树桩。

没有公示绕开表决
记者尝试联系管理小区的同济物业，一

名工作人员表示，对外提供的只是报修电

话，不接受记者询问，并给了记者物业办公

室的电话。不过，当记者拨打经理室的电话

时，电话那头却始终无人接听。

有居民告诉记者，更让他们难以接受的

是，整个修剪过程还绕开了小区公示、业主

大会表决投票等环节。“我们从来没看到物

业在小区张贴过修剪树木的告示，他们就直

接‘动手’了。”对此，居民质疑，“修剪树木”

的流程到底合不合法？

是否立案还需研究
记者从城管部门了解到，接到居民投诉

后，四平路街道城管执法中队随即赶到小

区。截至发稿，城管方面回复称，确已做过

现场调查，但具体是否立案，还需进一步认

定、研究之后才能决定。

记者查询相关法律法规后发现，依照

《上海市居住区绿化调整实施办法》：绿化调

整项目以回缩修剪为主，修剪后高度保持原

树高度三分之二以上（9米以上）；树冠修剪

后保留2级-3级以上骨架（5米-6米）。如

果按照这一标准来看，该小区显然存在“过

度修剪”的情况。

在上海市绿化和市容管理局和上海市

房屋管理局主编、上海市绿化管理指导站参

与编制的《上海市居住区常见树木修剪指

南》当中，亦有明确的修剪方法。对比这份

《指南》内的图片来看，如此修剪方式，并不

符合相关标准。

截至发稿，小区物业依旧没有给出回

音。大树为何一次次“很受伤”？城管部门

又将如何执法？本报记者将持续关注。

本报记者 徐驰
通讯员 周斌


